

CIUDADES INTERCULTURALES

En camino hacia el futuro



www.coe.int/InterculturalCities

La diversidad es riqueza

Jamás en el mundo existieron dos opiniones iguales, como tampoco dos cabellos, ni dos semillas iguales. La cualidad más universal es la diversidad”.

- Michel de Montaigne

CIUDADES INTERCULTURALES (ICC) es un programa del Consejo de Europa que ayuda a las autoridades locales a diseñar y aplicar políticas de integración inclusivas. El programa ayuda a desarrollar la capacidad institucional que garantiza la igualdad de derechos y oportunidades para todos y todas, promueve la mezcla y la interacción interculturales positivas y estimula la participación y el reparto de poderes.

Ciudades Interculturales es también más que un programa de fomento de la capacidad: es una plataforma para conectar a ciudades y dirigentes de todo el mundo, en la que las iniciativas y prácticas de una ciudad se analizan y comparten para inspirar al resto. Es un laboratorio único de innovación en materia de política local, así como una coalición de ciudades que creen y demuestran que la diversidad, si se gestiona de una manera responsable y hábil, constituye una gran ventaja para las sociedades europeas. Ciudades Interculturales es una red mundial que involucra a todos los ciudadanos en la construcción del futuro de su territorio, por medio del uso de la diversidad como un recurso.

Con independencia del tamaño de nuestra ciudad, los y las responsables de la formulación de políticas y la ciudadanía pueden definir conjuntamente una visión de una comunidad abierta y pluralista, y conseguir de esta manera que la democracia inclusiva sea una realidad cotidiana.

Unirse a Ciudades Interculturales le brinda oportunidades únicas

Con más de 140 miembros, la red de ICC es una comunidad mundial de conocimiento única en su género.

Para comenzar el viaje como ciudad intercultural, se pide a cada nueva ciudad miembro que rellene el cuestionario sobre el índice ICC en un proceso interdepartamental colaborativo. Ésta es una herramienta que ilustra visualmente los logros de cada ciudad, así como los progresos realizados a lo largo del tiempo. Apoyándose en el índice ICC, el Consejo de Europa prepara un informe analítico con recomendaciones y ejemplos de buenas prácticas para inspirar la futura labor de las ciudades.

Asimismo, un/a experto/a del Consejo de Europa visita la ciudad para lograr que tanto el funcionariado de esta, como un amplio espectro de partes interesadas, tomen parte en el proceso de revisión las políticas a través de un prisma intercultural, y comiencen así a gestionar la diversidad como una ventaja colectiva.

Uguaglianza, Diversità, Interazione

1

IDENTIFIQUE

el potencial de su ciudad, los puntos fuertes, las necesidades y los retos

2

PLANIFIQUE

cómo utilizar su potencial y sus puntos fuertes para superar los retos

3

LOGRE

que todos los ciudadanos participen en la formulación y aplicación de políticas para crear una ciudad para el futuro



El programa propone un conjunto de herramientas analíticas y metodologías prácticas para acompañar a los y las dirigentes y a las partes interesadas locales a lo largo de las diversas fases del proceso.

La formulación de políticas temáticas y los eventos para la concepción de una visión, tienen lugar regularmente para que los responsables de la formulación de políticas y el funcionariado electo comprendan mejor los desafíos asociados a la diversidad, conciben soluciones de política específicas e intercambien conocimientos con homólogos/as de todo el mundo. Las visitas de estudio se realizan para "orientar" a las ciudades miembros con objeto de permitir al resto de las ciudades aprender de sus buenas prácticas. La reunión anual de coordinadores y coordinadoras de ICC brinda oportunidades para el intercambio, la creación de redes, la planificación conjunta y la discusión de asuntos estratégicos tales como la evaluación del impacto y la sostenibilidad de las estrategias interculturales locales.

Por último, Ciudades Interculturales promueve el desarrollo de la gobernanza multinivel de la diversidad y la inclusión. El programa facilita un diálogo continuo entre los y las dirigentes locales, regionales y nacionales sobre las políticas inclusivas de integración de la población migrante.

La diversidad es el futuro de su ciudad

El camino hacia la construcción del futuro de las acciones en pos de la diversidad de su ciudad proporcionará una nueva inspiración a los departamentos de política, las instituciones educativas y culturales, los servicios públicos, las empresas, las organizaciones del mercado de trabajo y los grupos de la sociedad civil, y fomentará una cultura de formulación de políticas colaborativa, participativa, creativa e inclusiva.

Al unirse a Ciudades Interculturales, su ciudad podrá beneficiarse de las ideas, experiencias e iniciativas que han sido puesto en práctica con éxito durante más de un decenio, apoyándose en las normas de derechos humanos del Consejo de Europa y en las prácticas de todas las autoridades locales en todo el planeta.

Concertar esfuerzos en una plataforma mundial con otras ciudades hace que los planes crezcan y se multipliquen



“

“La diversidad se trata de todos nosotros, y de que descubramos cómo caminar juntos por este mundo.”

- Jacqueline Woodson

”